

CHÂTEAU D'ARNAJON

TRAVAUX EN COURS

LE JARDIN D'HIVER

La quasi-totalité des travaux de l'automne a été consacrée au jardin d'hiver :

- Dépose de la verrière qui est partie dans les ateliers de la SARL Jourdain pour être entièrement restaurée : ossature avec ses 136 vitres, 6 ouvrants. La couleur de la peinture retenue est proche de celle retrouvée dans les parties les moins exposées, un gris vert.
- Décrouitage de la façade Ouest, reprise des joints, finition avec un enduit à pierre vue margelle en brique pour la fenêtre, seuil en briques



- Vérification de la toiture, reprise de tout le réseau eau pluviale : gouttières, solins en zinc situés le long des tourelles et de la jointure entre toiture et verrière, drains et évacuation des eaux vers le verger
- Façade Est : restauration du muret avec taille de pierres à l'identique, trottoir caniveau en brique, reprise du coulis entre les briques du muret
- Reprise de la verrière avec des verres spéciaux homologués MH
- Démarrage du plafond intérieur avec isolation et voliges pour conserver visible la magnifique charpente métallique



ÉVÈNEMENTS



NUIT DES CHÂTEAUX : 19 OCTOBRE

Difficile de ne pas reparler de la Nuit des Châteaux, première opération préparée de toutes pièces par la famille. Un beau succès de notoriété avec 70% des personnes présentes qui ne connaissaient pas Arnajon.

Quatorze équipes informelles se sont constituées pour répondre au quiz découverte proposé autour de quatre thèmes : la bastide neuve, le pigeonnier, les terrasses, l'art fin XVII^e. Une manière culturelle de créer une convivialité et une ambiance amicale et décontractée qui a régné toute la soirée.

Toutes les réponses ont été apportées lors de l'apéritif.

Romantiques et anachroniques, ces petites lucioles qui traversaient les jardins lors de la visite du parc dans la nuit.



Franck avait dressé une magnifique table dans la salle à manger. Tous ont apprécié de traverser hall avec vue sur salon, salle à manger et chapelle avec quelques explications familiales. Le temps fut très clément en cette mi octobre. Les braseros ont plus participé à la convivialité du dîner qu'à se réchauffer. La soirée a duré bien au-delà de l'horaire prévu. Nous remercions tous ceux qui sont venus et qui sont repartis en nous disant : « Merci et à l'année prochaine ! ». Date possible, le 2 mai 2020.



QUIZ

Possibilité de l'obtenir (questions et réponses) sur demande à accueil@chateaudarnajon.fr



Décembre 2019

LES SECRETS DU JARDIN



LA PLANTE DU MOIS

LE DAHLIA IMPERIALIS

Il est plus connu sous le nom de Dahlia arborescent ou Dahlia de l'Himalaya. Ses inflorescences arrivent à la mi-novembre et font plus de 6 mètres de hauteur. Plante de culture facile, ses rhizomes peuvent rester en terre. Les tiges disparaissent en hiver et la plante repousse très vite dès le mois d'avril. Les tiges de ce dahlia peuvent se bouturer.

LE CONSEIL JARDIN

ARBOUSE, ARBOUSE

C'est le moment de faire la confiture d'arbouses. L'arbusier a la particularité de fleurir quand ses fruits sont mûrs... Ces fruits magnifiques donnent une excellente confiture pleine de vitamines : une vraie confiture d'hiver ! Cette année, la récolte a été particulièrement abondante à Arnajon.



ARNAJON : une histoire

LES INCONTOURNABLES DE NOEL

Depuis l'installation d'Albert et Gaëtane Pascal à Arnajon en 1989, nous fêtons Noël tous les deux ans à Arnajon. 30 ans de tradition : la messe de Noël, l'entrée dans la pièce des cadeaux par ordre d'âge, les plus jeunes devant. Aux menus des différents repas, impossible d'échapper aux huitres, au foie gras maison, au gibier offert par les chasseurs, aux 13 desserts, aux gâteaux aux recettes sorties du cahier de famille, au mironton de Noël, à la soirée fondue savoyarde, ... Jeux, musiques chants, photo souvenir complètent ces moments de partage.



Décembre
2019



Coups de coeur

Newsletter
N° 5



LE LIVRE A LIRE

CEUX QUI PARTENT - JEANNE BENAMEUR

Ce roman de l'aventure humaine, de l'exil et de l'accueil, met en teintes profondes, graves et sensuelles l'histoire personnelle et collective des peuples qui partent. 1910, aux portes de New York, le père d'Emilia aux cheveux flamboyants trouve sa puissance dans l'Eneide. Il lit pour tous ceux qui ont besoin d'entendre autre chose que des ordres et des plaintes, il lit parce que la voix humaine apaise, et qu'il le sait. Dans l'épreuve de l'attente, les berceuses des femmes, arméniennes ou italiennes, la musique du jeune gitan, les amarres qui doivent lâcher, les cœurs fissurés car l'exil est nécessaire, les corps pleins de vaillance, chacun va tenter de trouver la forme des caresses du souffle de la vie.



DANS LA REGION



VAN GOGH, La nuit étoilée - Carrières de Lumière LES BAUX jusqu'au 5 janvier 2020

Cette nouvelle création visuelle et sonore retrace la vie intense de l'artiste fasciné par les teintes chaudes et colorées de la Provence. Elle évoque le monde intérieur à la fois démesuré chaotique et poétique de Van Gogh. Les coups de brosse expressifs et les couleurs audacieuses se révèlent sur les murs des Carrières, soulignant un dialogue permanent entre l'ombre et la lumière.

CITATION DU MOIS

Le mensonge passe, la vérité reste.
Napoléon Bonaparte



TABLEAU DE DECEMBRE

L'ADORATION DES BERGERS - CHARLES LE BRUN - 1689

L'adoration des bergers est l'une des scènes les plus représentées dans le cycle de Noël, associée à la représentation de la Nativité. Ce tableau de Charles Le Brun fait partie d'une suite sur le sujet de la Vie du Christ, peinte pour le roi Louis XIV à partir de 1685. Il a une poésie singulière liée à cette scène éclairée par plusieurs sources de lumière. Tous regardent l'Enfant et la Vierge, la joie se reflète sur les visages et les anges sont légion, notamment dans cet orchestre céleste.